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Zusammenfassung

        
Basierend auf unserer langjährigen Beschäftigung mit der Hysteroskopie haben wir 1981 erstmals neu entwickelte, kleine Endosonographiesonden zunächst intrauterin, später auch vaginal verwendet.


        
Wir nennen dieses Verfahren Endosonographie.


        
Die bisher benutzten Gerate werden beschrieben, die Methode erläutert und die Leistungsfähigkeit der neuen Technik anhand von Endosonogrammen vorgestellt.


        
Der Vorteil gegenüber der transabdominellen Ultraschalluntersuchung liegt in dem engen Kontakt des Ultraschallwandlers zum untersuchten Organ. Dies ermöglicht die Anwendung hoher Schallfrequenzen mit entsprechend guter Auflösung. Abschließend werden die eigenen Erfahrungen diskutiert.


      
        
Abstract

        
Basing on our research work in hysteroscopy, we used recently develeped small endosonographic sounds for intrauterine and later vaginal approach, for the first time in 1981. We call this method endosonography.


        
The equipment used so far is described, the procadure explained, and the efficacy of this new technique demonstrated via several endosonograms.


        
The advantage to transabdominal sonography is the close contact of the ultrasound tranducer with the orgen to be examined. This enables the use of high frequencies with correspondingly good resolution.


        
Finally, out own experience is discussed.


      

Schlüsselwörter

Endosonographie - Vaginosonographie - Hysterosonographie - Zystosonographie - Rektosonographie




Key-Words

Endosonography - Vaginosonography - Hysterosonography - Cystosonography - Rectosonography
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